

CAF presenta su estrategia para alcanzar los ODS en Colombia

CAF -banco de desarrollo de América Latina – presentó su estrategia para apoyar al país en su camino hacia la consecución de los ODS en los próximos cuatro años. Las líneas de acción del nuevo plan de trabajo se basan en impulsar los territorios sostenibles, productivos e incluyentes; el desarrollo social y humano; la transformación productiva sostenible; y el fortalecimiento y modernización institucional. La nueva estrategia de CAF en Colombia está alineada con el Plan Nacional de Desarrollo.

(Bogotá, 14 de julio de 2023) – El presidente ejecutivo de CAF, Sergio Díaz-Granados, anunció la nueva estrategia del organismo multilateral para seguir apoyando al sector público y privado del país durante los próximos cuatro años. La estrategia coincide con lo planteado en el Plan Nacional de Desarrollo 2022-2026 "Colombia, Potencia Mundial de la Vida", que establece una agenda de crecimiento económico sostenible e inclusivo para mejorar la calidad de vida de los colombianos, reducir de la pobreza y la desigualdad, fortalecer las instituciones y la participación ciudadana. Todo lo anterior está orientado hacia la construcción de una sociedad más pacífica y reconciliada.

Viendo que la paz otorgó al país un conjunto de oportunidades y posibilidades que antes eran impensables, se hace necesario avanzar paralelamente en una agenda que lo impulse a salir del estancamiento en el ingreso medio y a aprovechar sus ventajas competitivas en términos ambientales, agrícolas y de talento humano. Para lograrlo, CAF ha diseñado una estrategia que se basa en cuatro pilares para apoyar el camino hacia el desarrollo sostenible e inclusivo, y que son atravesados de manera transversal por la equidad, género, diversidad e inclusión y la acción climática.

“Desde su fundación en 1968, CAF ha apoyado a Colombia financiando programas de desarrollo y proyectos de gran envergadura que han contribuido al progreso socioeconómico y a la mejora de la calidad de vida de los colombianos y colombianas. Con la nueva estrategia vamos a reforzar nuestra presencia en el país, para que logre superar las brechas históricas que han ensombrecido los sueños de las poblaciones más vulnerables, desde aquellos que viven en zonas rurales con mayores índices de pobreza, hasta las comunidades étnicas, las mujeres, los niños y niñas o los trabajadores informales”, dijo Sergio Díaz-Granados, presidente ejecutivo de CAF, durante el evento de lanzamiento de la estrategia.

Por su parte, el ministro de Hacienda y Crédito Público, Ricardo Bonilla, expresó: “Quiero mencionar que, desde su fundación en 1968, CAF - banco de desarrollo de América Latina y el Caribe, ha apoyado a Colombia financiando programas y proyectos de gran envergadura, y fortaleciendo las capacidades en materia técnica y regulatoria para la implementación de políticas públicas con alto impacto, convirtiéndose en uno de los aliados estratégicos para avanzar en el desarrollo sostenible a través del financiamiento a la Nación y los territorios”.

En los últimos años, Colombia ha registrado avances en reducción de la pobreza y un crecimiento económico estable y moderado. Sin embargo, según la CEPAL, sigue estando entre los países latinoamericanos con mayores niveles de pobreza. De acuerdo con el DANE, 6,6 millones de personas viven en condiciones de pobreza multidimensional.

Pilares de la nueva estrategia de CAF en Colombia

- 1. Territorios sostenibles, productivos e incluyentes:** propone trabajar en el fortalecimiento de los vínculos intra e interregionales, reconociendo las relaciones entre las ciudades y el campo a través de acciones dirigidas a consolidar los servicios y bienes públicos, fomentar el rol las ciudades como dinamizadoras del territorio y trabajar por una gestión integral de fronteras, con el fin de fomentar la integración comercial, productiva y social.
- 2. Desarrollo social y humano:** tiene como objetivo contribuir con el cierre de brechas en la calidad de vida de la población, brindar más y mejores oportunidades, y promover el crecimiento de capacidades en las poblaciones con mayores desigualdades a través de la formación del capital humano, la contribución a la generación de empleo de calidad y el mejoramiento de la cobertura y calidad de la salud.
- 3. Transformación productiva sostenible:** entendiendo el potencial de exportación de bienes y servicios verdes que tiene el país, este pilar se enfoca en fortalecer la conectividad física y la funcionalidad logística, desarrollar las capacidades del sector privado como medio para alcanzar los ODS, y favorecer la transición energética y la resiliencia climática.
- 4. Fortalecimiento y modernización institucional:** esta línea contribuirá en el fortalecimiento de la capacidad de gestión de los sectores de la administración pública, encargados de formular, articular y ejecutar las políticas prioritarias. Además, promoverá acciones dirigidas a la eficiencia en la gestión de las instituciones del Estado, el gobierno digital, la mejora regulatoria y simplificación de trámites, así como el apoyo a los sistemas de transparencia e integridad en la gestión pública.

Para lograr los objetivos, el banco financiará programas y proyectos de inversión de alta calidad y envergadura que sean trazables y evaluables en términos de su impacto real, y que serán complementados con apoyo técnico para garantizar una formulación sólida y una ejecución efectiva.

En este sentido, el papel del sector público es fundamental para respaldar el progreso de la nación y sus habitantes, pero se requiere una colaboración estrecha con el sector privado para construir estrategias duraderas. El apoyo de entidades multilaterales es crucial para superar los desafíos nacionales y realizar todos los potenciales que tiene el territorio.

CAF -banco de desarrollo de América Latina- tiene como misión impulsar el desarrollo sostenible y la integración regional, mediante el financiamiento de proyectos de los sectores público y privado, la provisión de cooperación técnica y otros servicios especializados. Constituido en 1970 y conformado en la actualidad por 21 países -19 de América Latina y el Caribe, junto a España y Portugal- y 13 bancos privados, es una de las principales fuentes de financiamiento multilateral y un importante generador de conocimiento para la región. Más información en www.caf.com

CAF, Dirección de Comunicación Estratégica, prensa@caf.com

Encuéntrenos en: Facebook: [CAF.America.Latina](https://www.facebook.com/CAF.America.Latina) / Twitter: [@AgendaCAF](https://twitter.com/AgendaCAF)

Contacto de prensa: julioyepes@dattis.com / 3164846033